

EL CASILLERO

FRANQUED CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

NUMERO SUELTO: QUINCE CTS.

TOLEDO.—Año XXXI.—Núm. 8.241 : Sábado 9 de Noviembre de 1935

Dos ediciones diarias

Redacción y Administración: Calle de Juan Labrador, 6.—Telf. 12

SEMANA PRO SEMINARIO

La quinta jornada.—Una solemne Hora Santa en la Catedral.—Discursos del ilustre sociólogo don Severino Aznar y de la presidenta de la Confederación femenina, señora de Jiménez, en la sesión de San Marcos.—Hora de Oración y Sacrificio

Un brillante sermón del señor Molina Nieto en la Catedral.—Visita de los semanistas al Alcázar.—Obsequio de las señoras católicas.—Esta tarde llega el Excelentísimo señor Nuncio Apostólico

Rasgos de la quinta sesión

En cada sesión solemne de la Semana, el examen del tema general ofrece nuevos aspectos. Cuando unos discursos parecen haber agotado la cuestión, otros la encuentran distintas facetas. Y si unos matices son importantes, los otros no tienen menor interés. Lo cual indica, no sólo la aceptada ordenación del programa, pero también la extensa ramificación del problema; como que cada uno boga en la entrada de la Iglesia y se entra con la vida social en general y con todas las particularidades de la vida cristiana.

Don Severino Aznar, figura emblemática de la sociología católica, ilustró anoche el asunto esencial con curiosas estadísticas que brindaron mucho campo a la meditación y al estudio. Y experto navegar por las complicadas rutas de las ciencias sociales, interpretó magníficamente esas estadísticas, apreciando fenómenos y deduciendo enseñanzas que pueden orientar tanto, sobre las causas de la crisis de los Seminarios y sus remedios adecuados, a las jerarcas directores.

¿Cuáles son las cifras generales del descenso de las vocaciones eclesiásticas? ¿Cómo se discriminan y en qué proporción corresponden a las diferentes provincias eclesiásticas y diócesis sufragáneas? ¿Qué porcentaje afecta a cada clase social? ¿Qué relación tienen los conflictos con las características y el ambiente social de cada región? ¿Qué factores de influencia en la crisis, lo mismo internos que externos, causan tales cifras? ¡Cuáles remedios aconsejan! Todo esto, y mucho más, halló en el discurso del señor Aznar, sobre atinado planteamiento, una discreta respuesta.

Fue un estudio de sociólogo, digno del alto prestigio del conferenciante, en el que las 4.621 bajas registradas en el último cuatrimestre en los Seminarios en general (el 42 por 100), y las 557 recorridas en la provincia eclesiástica de Toledo en particular (el 43 por 100), quedaron analizadas con investigación de etiología, indicación de diagnóstico y deducción de tratamiento. No hemos de entrar, respecto al notable trabajo del señor Aznar, en detalles que corresponden a la reseña; baste lo subido para subrayar al lector el interés que ofrece.

Pero faltaba en la Semana la voz de la mujer católica, y respondió anotchito, admirablemente por cierto, mediante la fiesta dama que preside la Confederación nacional femenina. Nadie podrá extrañar que una voz de mujer se haya alzado en la asamblea sacerdotal. El elemento femenino juega papeles muy importantes y contrapuestos en las vocaciones eclesiásticas. Es bien y malo para claus, como para otras otras cosas fundamentales de la sociedad. En uno y otro aspecto, la mujer indica en el problema a que se contrae la Semana Pro Seminario, o en cierto modo con la influencia desgraciada de Eva en el Paraíso, o de algún modo también con la influencia salvadora de María Santísima en el Círculo. La señora puede ahuyentar o puede presentar muchas vocaciones eclesiásticas. En el primer caso, si actúa en sentido análogo al de esa banda femenina que, según la noticia del señor obispo electo de Palencia en su reciente discurso, se ha organizado satánicamente en cierta región de predominio extremista. En el segundo caso, si se comporta como esas madres fervorosamente cristianas, cuyas ejemplares figuras, aureoladas de santa abnegación, han desfilado ante la asamblea, con aplauso entusiasta de todos, a través de algunos discursos. O como las que integran las Asociaciones y Juventudes femeninas, cuya general presidencia tiene a su cargo la señora de Jiménez; selección plena de animosas mujeres católicas, dedicadas activa y gallardamente, en la órbita de su sexo, al apostolado social de Cristo.

Acerca de cuál habrá de ser la contribución de la mujer católica al remedio del grave mal que examina la asamblea. La ilustre conferenciante, en su magnífico discurso, dijo cosas sustanciosas y certeras, expresadas con acento entusiasta e impregnadas de acentuado optimismo. Fue otro buen estudio y otra aportación interesante a las bases de la Semana.

Y ya ésta avanza rápidamente hacia su término. Esta noche García Sánchez, con el broche de su estilo colorista, todo arte exquisito, antará la cuestión con ese acelar de belleza que Peña recomienda para la forma por aquello de que las cosas entran primordialmente por los sentidos. Y mañana, en la Catedral, el pontificio del Nuncio Apostólico y el discurso del Primado cerrarán esta gran Semana, cuya labor ingente y provechosa se concretará en unas conclusiones que serán la base de la preparación nacional iniciada en Toledo. Todos los católicos toledanos deberían acudir mañana a la Catedral en demostración de que se asocian a esa campaña y están dispuestos a secundarla con su oración, con su interés y con su esfuerzo en bien de tan altos y sagrados intereses.

En la tarde de ayer

Los semanistas visitan la Academia

A las tres de la tarde, visitaron los señores semanistas el Alcázar, donde se halla establecida la Academia Militar de Infantería, Caballería e Intendencia.

Recorrieron todas las dependencias, acompañados y atendidos delicadamente por el señor coronel director, Jefes y oficiales del Centro, señores Abeijón, Beato, Barraza, Torres Pardo, Gómez Salazar, Del Pino y otros.

Los visitantes se hicieron largas en la amabilidad de los señores director y profesores, saliendo sumamente complacidos de la visita realizada a este histórico Alcázar, recuerdo vivo de nuestras predecesoras grandes.

Hora Santa en la Catedral

Este piadoso ejercicio que, según programa, había de celebrarse ante el Monumento del Sagrado Corazón de Jesús, por la inestabilidad del tiempo tuvo lugar en el Templo Primado a las cinco en punto de la tarde. Asistieron, a más de nuestro

Excelentísimo Prelado, los veinte prelados, obispos de Cuenca y Tarazona, clero y numerosos fieles.

Hizo, como en tardes precedentes, la Exposición de Su Divina Majestad, por el muy ilustre señor González Mateo; se recitaron la Estación al Santísimo Sacramento y las preciadas de los fieles y representaciones diversas, comenzó a las seis y media de la tarde de ayer la sesión solemne en la iglesia de San Marcos.

La concurrencia siguió ofreciéndose excepcionalmente extraordinaria.

Cantada una invocación por la capilla catedralicia, desde la tribuna, un sacerdote de la Comisión organizadora leyó adhesiones del eminentísimo señor cardenal Llana, patriarca de Algeciras, obispo de León, Seminario de Santiago de Compostela y Orihuela y rector del Alcalá de Henares.

También se hacen advertencias sobre que la charla del señor García Sánchez será en esta iglesia a las seis de la tarde y que la sabatina se anticipa en la Catedral a las cuatro de la tarde.

Conferencia del señor Aznar

Comienza su conferencia el señor Aznar, cuando caídos los aplausos que amistosamente se le tributan, ocupándose de la importancia por todos reconocida de la situación económica de la Iglesia y del Clero y siendo así, faltando la resolución completa de estos derechos, en cuya defensa se ha comunicado Jesús la plenitud del amor y la potestad.

Hace referencia de la escena del Círculo y del sermón que a sus apóstoles hiciera en aquella solemnísima Cena antes de su pasión.

Este es Jesús, dice, el varonero por los profetas, el Redentor, el que instituyó el sacerdocio católico. A los sacerdotes se pueden y deben aplicar principalmente aquellas palabras del tema: «Es amo hasta el fin», a los sacerdotes ha comunicado Jesús la plenitud del amor y la potestad.

Entra en materia, después de implorados los auxilios del cielo, y hace una interpretación bri-

llantísima del amor de Dios hasta el fin... hasta el fin del amor divino, que no tiene límites, ni fin alguno. Haciendo metafóricamente puede decirse, exclama, «que Dios nos ama con pasión y con locura». No como se dice de los amores humanos, que suponen conocimiento imperfecto, sino con el amor de un Dios, que nos conoce perfectamente y a pesar de nuestro pecado y maldad, nos ama con infinito amor. ¿Qué es si no una locura santa de amor infinito la divina Eucaristía? Y si esto puede decirse de todos los hombres, mucho más del sacerdote católico, su ministerio y legado especial de su misión.

Cita palabras de Apóstol Juan respecto a la grandeza del sacerdote, y hace resaltar la dignidad sobre la misma de la Madre de Dios en cierto punto. Esta dignidad tan alta exige una gran santidad; es el sacerdote el hombre de Dios, el «Alter Christus».

Otra característica del sacerdote católico es el ser perseguido, cual Cristo lo fuera, por defender la Santa Religión. Es otro redactor, y ha de ser, por tanto, hombre de sacrificio e implicación. La persecución de que ha sido objeto en estos últimos años, es lo que motiva esta brillante Semana en favor de las vocaciones, hoy en crisis.

Se refiere a la barbarie de la revolución pasada, y a las amargas penas pasadas en las Cortes Constituyentes, con motivo de tantas leyes sectarias aprobadas, y hace notar cómo de todo esto es víctima el sacerdote. Y, sin embargo, el sacerdote ha resistido, y no hubo claudicaciones ni apostasías. Canta la aureola de la persecución y dedica un piadoso recuerdo a nuestros hermanos mártires, excitando a prestar su proceso de beatificación.

Termina pidiendo correspondencia, por parte nuestra, al amor tan ardiente de Jesús hacia nosotros, procurando en todo scender sus anhelos y en todo cumplir su divina voluntad.

Concluida tan brillante oración sagrada, se hizo la reserva del Santísimo, finalizando así este piadoso acto de amor el Corazón Divino de Jesús.

Sesión solemne en la iglesia de San Marcos

Nuevas adhesiones

Bajo la presidencia del señor arzobispo primado y con asistencia de otros prelados, autoridades locales y representaciones diversas, comenzó a las seis y media de la tarde de ayer la sesión solemne en la iglesia de San Marcos.

La concurrencia siguió ofreciéndose excepcionalmente extraordinaria.

Cantada una invocación por la capilla catedralicia, desde la tribuna, un sacerdote de la Comisión organizadora leyó adhesiones del eminentísimo señor cardenal Llana, patriarca de Algeciras, obispo de León, Seminario de Santiago de Compostela y Orihuela y rector del Alcalá de Henares.

También se hacen advertencias sobre que la charla del señor García Sánchez será en esta iglesia a las seis de la tarde y que la sabatina se anticipa en la Catedral a las cuatro de la tarde.

Conferencia del señor Aznar

Comienza su conferencia el señor Aznar, cuando caídos los aplausos que amistosamente se le tributan, ocupándose de la importancia por todos reconocida de la situación económica de la Iglesia y del Clero y siendo así, faltando la resolución completa de estos derechos, en cuya defensa se ha comunicado Jesús la plenitud del amor y la potestad.

Este es Jesús, dice, el varonero por los profetas, el Redentor, el que instituyó el sacerdocio católico. A los sacerdotes se pueden y deben aplicar principalmente aquellas palabras del tema: «Es amo hasta el fin», a los sacerdotes ha comunicado Jesús la plenitud del amor y la potestad.

Entra en materia, después de implorados los auxilios del cielo, y hace una interpretación bri-

llantísima del amor de Dios hasta el fin... hasta el fin del amor divino, que no tiene límites, ni fin alguno. Haciendo metafóricamente puede decirse, exclama, «que Dios nos ama con pasión y con locura». No como se dice de los amores humanos, que suponen conocimiento imperfecto, sino con el amor de un Dios, que nos conoce perfectamente y a pesar de nuestro pecado y maldad, nos ama con infinito amor. ¿Qué es si no una locura santa de amor infinito la divina Eucaristía? Y si esto puede decirse de todos los hombres, mucho más del sacerdote católico, su ministerio y legado especial de su misión.

populares, se ocupa de la que corresponde a las familias pudientes y nobles, examinando las perspectivas de estos ofrecimientos, los motivos en que se inspiran sus sentimientos y la consecuencia de que indeudablemente el pueblo no tiene miedo al doctor, porque es hijo de dolores, y por eso ofrece con superior liberalidad sus hijos a la Iglesia, paciendo una competencia fácilmente explicable.

Excita a todas las demás católicas a trabajar por el prestigio del sacerdote, lejos de criticarlo y cercar su labor, centurando cosas nimias, o en las cuales no comita al sacerdote de otras religiones, sino el ser víctima además de sacerdote. Así debe ser maestro sacerdotal, exhorta.

Retomemos, dice, a la parroquia, fomentando las obras parroquiales siempre sujetas a la autoridad, de los rectores de las Iglesias, a quienes debemos su misión y respeto.

Recuerda un ejemplo de vocaciones tardía de un abogado distinguido, que aspiraba a trabajar en misiones de infieles y al fin, abandonando su idea, ha resultado un apóstol, que está obteniendo copiosísimos frutos en los alrededores de Madrid.

Senaliza como otra causa de vocaciones el temor de las madres a que sus hijos pudieran ser malos sacerdotes; y dice que esto se soluciona procurando una sólida formación.

Y como el sacerdote es sacrificio, es persecución, es martirio, acaso muchas madres temen esto para sus hijos, así como una vida pobre y estrecha. Tal causa se puede temer, principalmente, si nos referimos a familias ilustradas, procedentes de la sociedad, que piden y exigen lo que sea mejor para la Iglesia, tener preferencia a la apertura de cuotas en las familias cristianas.

Vuelve a insistir en que la cooperación de las familias cristianas corresponde que sea mejor que cuotas, vocaciones, y mejor que becas, hijos.

Termina presentando la importancia de las vocaciones sostenidas en el hogar con el cuidado de la madre, reafirmando con este criterio lo que corresponde a las familias, objetivo al que deben dirigirse los que tomen a su cargo el cuidado del fomento de vocaciones.

Se dirige al prelado para recordar que ha hecho su trabajo con especial voluntad y sin pretender aplauso, porque conoce lo que es la frialdad y monotonía de las cifras, pero dan hechos y lecciones, que él se ha limitado a presentar.

Fue muy ovacionado, como también en los días importantes períodos de su documentadísimo discurso.

A continuación intervino la capilla catedralicia para interesar a la concurrencia la importancia de las vocaciones sostenidas en el hogar con el cuidado de la madre, reafirmando con este criterio lo que corresponde a las familias, objetivo al que deben dirigirse los que tomen a su cargo el cuidado del fomento de vocaciones.

La señora presidenta de la Confederación de Mujeres Católicas de España, comienza su discurso, que versa sobre la «Cooperación de la mujer católica a la Obra de vocaciones», haciendo notar que la Confederación que preside laboraba en favor del Culto y Clero, cuando su presidente recibió esta amable invitación para colaborar pro Seminario, interviniendo en esta gloriosa Semana pro vocaciones.

Había después de la gran influencia de la mujer durante todos los tiempos en favor de la Iglesia, desde las más remotas épocas, aun viviendo Jesús y sus apóstoles. Dice que siempre ha sido fecunda este intervención, como lo fueron las calpas, de reparar las ofrendas hechas a Dios, de ofrecer satisfacción condigna por sus pecados. Dijo que hubiera tenido que dar a su Hijo unigenito y consustancial, si el Verbo de Dios no hubiera hecho carne—por nosotros y nuestra salvación—y así lo ha hecho el sacerdote secular. Cita palabras del cardenal Mercier a este respecto. Y excita a labrar para resolver la pobreza del Clero y Seminarios, sobre todo presentando los holocaustos y obsequios de la antigüedad y me ha dado un cuerpo, hémme aquí dispendio a cumplir tu santísima voluntad. Jesucristo, en virtud de la unión hipostática, es sacerdote y víctima destinada al sacrificio, puesto que en el presente estado de la naturaleza caída, el fin primario de la Encarnación es la Redención del mundo; «vino a salvar lo que había perdido».

«Mandadnos, excelentísimo Señor, concluye, que las mujeres católicas tendremos cumplido gozo en serviros».

(Urgió muy aplaudida).

El acto terminó cantado el Himno final.

Dios, que le ofrecéis una victoria viviente, santa, agradable a sus divinos ojos, como obsequio racional de vosotros mismos.

Principia diciendo el orador que la nota diferencial del sacerdicio de Cristo es la predicación en sí misma, ni los milagros, ni siquiera la oración, todo lo cual es común al sacerdote de otras religiones, sino el ser víctima además de sacerdote. Así debe ser maestro sacerdotal, exhorta.

Retomemos, dice, a la parroquia, fomentando las obras parroquiales siempre sujetas a la autoridad, de los rectores de las Iglesias, a quienes debemos su misión y respeto.

El gran acontecimiento de los siglos es la redención del género humano, centro convergente de la Historia universal, al cual miran y se dirigen los pueblos todos de la tierra, lo mismo los sostenidos por la fe y esperanza del Mesías prometido, que los pueblos nuevos redimidos por la verdad, la libertad y la gracia del Redentor.

Insuficientes e ineficaces hubieran sido, dice, todos los sacrificios de la humanidad, en orden a la salvación eterna, como lo fueron los holocaustos antiguos, si al ver a los hombres infieles al Creador y a sus promesas, sordos a sus divinos llamamientos, incapaces por si solos de explicar sus culpas, de reparar las ofrendas hechas a Dios, de ofrecer satisfacción condigna por sus pecados. Dijo que hubiera tenido que dar a su Hijo unigenito y consustancial, si el Verbo de Dios no hubiera hecho carne—por nosotros y nuestra salvación—y así lo ha hecho el sacerdote secular. Cita palabras del cardenal Mercier a este respecto. Y excita a labrar para resolver la pobreza del Clero y Seminarios, sobre todo presentando los holocaustos y obsequios de la antigüedad y me ha dado un cuerpo, hémme aquí dispendio a cumplir tu santísima voluntad. Jesucristo, en virtud de la unión hipostática, es sacerdote y víctima destinada al sacrificio. A este fin instituyó jesucristo el sacerdicio católico después del sacramento de la Eucaristía, diciendo a sus apóstoles: «Haced esto en memoria de mí, y del derecho y poder ministerial que tienen los sacerdotes sobre el Cuerpo físico y personal de Cristo en el Sacramento, deriva el derecho y poder ministerial sobre el Cuerpo místico, que es la Iglesia».

Este soberano de Dios, la consumó Jesucristo. Sumo Sacerdote de la nueva ley, ofreciendo a su eterno Padre una satisfacción condigna y sobreabundante por los pecados del mundo, inmolándose libremente a sí mismo por el rescate de la humanidad, siendo a la vez sacerdote y víctima en el altar santa de la Cruz. Supero si estaba consumada la Redención eterna, por parte de Jesucristo «en derecho y en el honor universal de la Historia», según frase del doctor Gómez, no estaba cuanto a la aplicación de sus méritos a todos los hombres: era preciso hacer llegar a todos los países y a todas las edades y a todas las conciencias su verdad evangélica y la gracia redentora. A este fin instituyó jesucristo el sacerdicio católico después del sacramento de la Euc

¿Cómo puede ser imposible una revisión?

Dijo un periódico acerca de las posibilidades de una revisión constitucional, lo que a estas alturas vale tanto como entenderse en consideraciones acerca del inquietante, poniendo en duda uno de los principales elementos del arte arquitectónico. Pero basta de aquellas posibilidades, para regatearlas, es aún más desorientado sobre la marcha de la política nacional de dos años a esta parte. Pues ¿qué otra cosa vinieron a manifestar la mayoría de los electores de 1933, que la necesidad inexcusable de ir a esa revisión, siendo ella como el primer postulado electoral de las históricas elecciones de noviembre? Seguro eso, no solamente es posible pensar ahora en una revisión, sino que la reforma de la primera ley del país debe ser considerada como primer esfuerzo político de este segundo bienio republicano, que contrasta con el primero previsiblemente porque en él se ha aspirado, en parte conseguido, a la destrucción de la nefasta obra de las Constituyentes.

Renténdase, pues, y empleemos para expresarlo casi los mismos términos que el citado periódico escribió para demostrar que es imposible una revisión constitucional, que desde que se constituyeron las actuales Cortes se comenzó a verificar esa degeneración de la legislación sectaria del primer bienio.

Y si la degeneración de toda esa obra inicia es ineluctable para los que vencieron en aquella jornada de noviembre, todavía lo es mucho más la revisión constitucional, y aún más todavía la anulación del artículo 26, que, como recientemente hemos escrito, representa la máxima ofensa que podía escupirse en los rostros de una gran mayoría de los españoles: mayoría que, por otra parte, y en vista de la contención que acabamos de señalar, entre la política del primero y el segundo bienio, constituye la "Mejor et mejor pars" que el Derecho político exige para que una mayoría merezca verdaderamente ese nombre.

Después de estas consideraciones, ocurrirá pensar que un periódico que a estas alturas se desliza hablando de la posibilidad de una revisión constitucional, debe de estar en el límite o, cuando más cerca, en algún astro de nuestro sistema planetario, para darse cuenta de cómo marchan las cosas en este país. Y la ignorancia de la realidad ambiente, acaso podría excusarse en un periódico que no se gloriosa de representar la condenación de las más privilegiadas mentes españolas, y que la tribuna desde la cual el más eminentes filósofo de nuestros días fulmina sus terribles dilemas ante de que el régimen naciera y luego se desorbitase hasta el punto de merecer él mismo su desahucio y condenación. Pero ese periódico ha perdido el compás y se ve en el caso de preguntar ahora cuál es la actitud de las derechas ante la Constitución, que las derechas repudian desde el primer instante, asociándose hoy a esa repudio muchos que en diciembre de 1931 la habían votado. Todos se enteran, al parecer, menos ese periódico, pues la actitud de las derechas está claramente expuesta desde el punto y hora en que las izquierdas sectarias tomaron como único programa de gobierno herir los sentimientos de los españoles en sus fibras más fatigadas.

RODRIGO DE ARRIBA

El tabú de los libros de texto

DEPORTES

El domingo dan comienzo los partidos del Campeonato de Liga

La práctica diaria al frente de la Biblioteca Circular del Ayuntamiento de Madrid, en su sección de préstamos de textos de segunda enseñanza (si otra práctica más personal, como padre de familia, no nos lo hubiera hecho cocer) nos alecciona sobre un hecho doloroso al que es urgente poner remedio: vamos a hablar —otra vez— de los libros de texto impuestos por los respectivos profesores de cada asignatura del Bachillerato.

La absurda disparidad de esos textos, incluso en las materias inconfundibles de sayo, y, aún más, la terrible carestía, absolutamente injustificada, de tales libros, abren en cada familia modesta, en cada curso, una tragedia económica de la que son víctimas propiciatorias e inconscientes buen número de vocaciones y disposiciones, después de haber causado amarguras sin consuelo en el alma de muchos padres y de muchos estudiantes en potencia, a los que deja en tal lamentable situación para y simplemente la extensión de un puñado de pesetas.

Pero es que ese puñado es muy crecidío. Abundan en nuestros bachilleratos los libros por los que, a cambio de centenar y medio de páginas, de papel inferior, encuadrilladas de modo que a la semana no queda rastro de la encuadrillación, piden 14, 16 y aun veintimil pesetas, que no hallan, y esto es lo peor, compensación tampoco en la originalidad, ni en la claridad y método, ni en la substancia de la doctrina.

Es, sencillamente, una vergüenza; y, además, una iniquidad. No es otro el secreto del éxito rápidos y fulminante de esta sección de préstamo de textos vivientes en nuestra Biblioteca Circular. Las clases económicas inferiores, en las que hay que incluir capas nutritivas de la desechada clase media española, a la que todos empujan y nadie atiende, salvo estas chispas de afecto que son las instituciones gratuitas de cultura.

Pero cuantas veces el poder público se ha atrevido a poner mano —en ocasiones le habrá bastado anunciarlo— para promover una revolución claustral —en este tema de los libros de texto ha fracasado. Por qué no lo ha hecho a fondo? No. ¿Qué más se va a hacer que aquél intento de texto único, de la Dictadura, a 2 y 3 pesetas? Por lo tanto, el trascaso está en la admirable defensa que hace de su interés y de sus posiciones los autores de estos libros a tres y cuatro duros, que están haciendo preocupante y odiosa la enseñanza que en ninguna parte del mundo —nos reiteramos a la secundaria— representa la sacrificio enorme que en España, para el presupuesto familiar muchas cosas, demasiadas cosas, son tabú en la Instrucción pública de nuestro país; pero como este de los libros de texto, ninguna.

Y, sin embargo, nada más necesitado de reforma, en la entraña misma del mal, como esta vergüenza y esta iniquidad del mal libro de texto a precios inaceptables. Y aun del buen libro, a precio de negocio.

Es que no hay diferencia entre la venta del saber o la compra-venta de legumbres?

Pues hasta el trigo tiene tasa, señor... VICTOR ESPINOS

Al hacer sus compras o al visitar a las casas que aquí se anuncian, les rogamos mencionen al periódico.

Clinica y Laboratorio Mecánico Dental

A. GOMEZ DE LAS HERAS



-- TOLEDO

Toledo de Ohio, 10
(antes Cuesta de Belén)

Enfermedades de la boca
Empastes - Coronas de oro
Extracciones sin dolor, operaciones, etcétera
Especialidad en dentaduras y
puentes de oro en ocho días

CLINICA DENTAL GOZALVO

Calle Nueva, núms. 4 y 6 (hoy Giner de los Ríos;
casa del Banco Central)

Consulta de enfermedades de boca y dientes - Extracciones sin dolor - Coronas de oro
Empastes - Puente de oro y porcelana, etc. - Dentaduras de todas clases, con o sin palada

Días de consulta: (MARTES, JUEVES y SABADOS, de diez a dos y de tres a siete
MIERCOLES Y VIERNES, de once a dos y de tres a cinco).

TELEFONO 137

Guía del radioyente

E. A. J. 49. Radio Toledo. (200 metros, 1.500 kilociclos).

A las 21.30: Sintonía. Carteleras. — Recital de flamenco. — Concierto. — 22.30: Información nacional y extranjera, cursada desde Madrid. — Música variada. — 23. Fin de la emisión.

A las 9.30: Retransmisión de la Catedral de la sesión de clausura de la "Semana pro Seminario".

A las 18.30: Sintonía. — Carteleras. — Concierto. — Recital. — 14.30: Fin de la emisión.

A las 17: Sintonía. — Carteleras. Programa de música variada. — 17.30: Diez minutos a las tradiciones toledanas. — Novedades musicales. — Peticiones de radioyentes. — Música moderna. — Fin de la emisión.

A las 18: En la emisión de tarde, se darán los premios mayores del sorteo de la Lotería.

También se hará la transmisión de la sesión del Ayuntamiento.

Por la noche la correspondiente crónica deportiva.

E. A. J. 2. (410.4 metros, 791 kilociclos.)

Día 9. — A las 21.30: Notas de sintonía. — Orquesta de Radio España: «Poeta y aldeano». Suppl. «Vals tristes», Sibelius. — Un enemigo semanal. — Música de baile. — Orquesta: «El vuelo del moscardón», R. Korsakow. — «La Mazurka roja» (fantasia), Serrano. — «Pravana», Ravel. — «Rapsodia slava», Volpati. — 23.45: Noticias de prensa. — 24: Cierre de la estación.

Día 10. — A las 10: Emisión dominical religiosa, por el reverendo P. Valeriano Hurtado Soria. — 11: Fin de la emisión.

A las 14: Notas de sintonía. — Daudier, Lope. — «El trío de los Tenores», Serrano. — «Don Gil de Alcalá», Penella. — «La Viejecita», Caballero. — «Una noche en el monte Pelado», Moussoffsky. — «El caballero de la Rosa», Strauss. — «Vuelan mis canciones», Schubert. — «Cavallería rusticana», Mascagni. — 15.30: Fin de la emisión.

A las 17.30: Notas de sintonía. — Programa variado. — 18.30: Niñich locutor, por Pepe Medina. Intermedio por Julio Osuna. — 18.45: Peticiones de radioyentes. — 19.30: Fin de la emisión.

A las 21.30: Notas de sintonía. Música variada. — 24: Cierre de la estación.

E. A. J. 7. (274 metros, 1.095 kilociclos.)

Día 9. — 21: Cursillos culturales. — 21.15: concierto por el sexteto. — 22: Campanadas de Cobeña. — Diario hablado. — Cante flamenco. — Recital de canciones. — 23.45: «La Palabra». Diario hablado. — 24: Campanadas de Cobeña. — 25: Cierre de la estación.

NOTICIAS

Comedor de Caridad

En el día de ayer fueron socorridos en este benéfico establecimiento los pobres que a continuación se expresan:

Con comida, 219.
Con cena, 185.
Madres lactantes, 15.

Total número de raciones dia-
rias, 413.
Trasnentes, 1.

El anunciantre no debe olvidar que una propaganda bien orientada y constante en EL CASTELLANO, es la base de un buen negocio.

Religiosas

Santoral

Hasta las nueve y media, que será la cantada.

Iglesia de San Ildefonso. — A las siete, ocho, nueve, diez y once y media.

Parroquia de Santo Tomé. — A las siete, ocho, nueve, diez y once y media. — Domingo. — A las siete, ocho, nueve, diez y once y media. — Concilio eclesiástico.

Domingo XXII después de Pentecostés

El Evangelio es de San Marcos XXII, 15.21, y dice así:

«En aquel tiempo, retirándose los fariseos, trajeron entre todos podrían sorprender a Jesús en sus palabras. Y le enviaron sus discípulos con algunos herodios, que le dijeron:

— Maestro, sabemos que eres veraz, sin respeto a nadie, porque no miras a la cara de los hombres. Dinos, pues, qué te parece: ¿Es lícito pagar tributo al César o no?

A lo cual Jesús, conociendo su malicia, dijo:

— ¿Por qué me tentáis, hipócritas? Mostradme la moneda con que se paga el tributo.

Y ellos le presentaron un denario. Y Jesús les dijo:

— ¿Cuál es la imagen de la inscripción?

Dicen:

— De César.

Entonces les dice:

— Dad, pues, a César lo que es de César, y a Dios lo que es de Dios.

San Andrés Avellino. — Nació en Castronovo, del Reino de Nápoles, recibiendo en el bautismo el nombre de Lancelete. A su perfecta disposición natural una rostro hermoso, que le fue de peligro, pero se conservó siempre casto.

Llegó la carrera eclesiástica y se doctoró en ambos derechos, ordenándose y defendiendo en el foro eclesiástico algunas causas. En una se le escapó una leve mentira, y cuando llegó leyó las Sagradas Escrituras y de ellas la frase: «La mentira da muerte al alma», tuvo tal remordimiento, que renunció al cargo y se dedicó al sagrado ministerio. Ingresó en la Orden de San Cayetano y por su amor ardiente a la Cruz de Jesucristo pidió y obtuvo que se pusiesen el nombre de Andrés.

Brilló en la religión, por sus virtudes, celo y prudencia que le elevaron a los primeros cargos, desde los que procuro el incremento y perfección de su Orden, dedicando el tiempo sobrante a la evangelización de los pueblos, lo que el Señor le premió con el don de milagros. En una noche obscurísima, al apagarse la antorcha, Olos hizo que no sólo no se rajara sino que del cuerpo del santo saliera tal resplandor, que iluminaba el camino.

A los ochenta y cuatro años, al principiar la misa, tuvo un ataque y murió luego de él, hacia el año 1608, sobresaliendo principalmente por su caridad, su paciencia y su confianza en la Santísima Virgen.

Misas de horario fijo

SANTA IGLESIA CATEDRAL. — Hay misas rezadas desde las seis y media a las diez, cada media hora misa rezada. En estas dos últimas se explica el Evangelio y el Catecismo de adultos.

A las nueve comienzan las horas canónicas, y terminadas, sigue la misa conventual.

Parroquia de San Ildefonso. — A las seis de la tarde, se reza el rosario, si guindado el ejercicio y el responso.

— PARROQUIA DE SANTA MARÍA MAGDALENA. — Se celebra misa a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve.

— PARROQUIA DE SANTO TOMÁS. — Hay misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve.

— PARROQUIA DE SAN NICOLÁS. — Se celebra misa a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve.

— CUARENTA HORAS. — Tienen lugar en la iglesia del Convento de la Concepción.

Mes de las Animas

IGLESIA DE SAN ILDEFONSO. — La Asociación de las Animas tiene los siguientes cultos:

Por la mañana, desde las seis y media a las diez, cada media hora misa rezada. También a las once y doce.

A las diez, función solemne con Su Divina Majestad, misa y sermonio y sermón que predicará el coadjutor de la parroquia don Benito Abel de la Cruz.

Por la tarde, a las tres y media, se descubrirá a Su Divina Majestad, se cantarán solemnes Completas, y se concluirá con la Bendición y Reserva del Santísimo, dándose después a venerar la reliquia del Santo Patrono.

Siguen los señalados para ayer y exceptuando únicamente que en San Ildefonso no hay sermón.

POMADA "19"

Cura en tres días ECZEMAS, Erupciones niños, Gritas, Quemaduras, SABAÑONES, etc. Cajas a una y cinco pesetas.

Depurativo "19"

Limpia la sangre. Rejuvenece. Es antigripal y antituberculoso. Evita y cura la arterioesclerosis.

Antiartítico "19"

Cura el Reuma, Uremia, Gota.

Linimento "19"

Quita dolores. Cura contusiones.

Preferido por deportistas.

Pesetas, 3,60

"ALAS."

EMPRESA ANUNCIADORA

Alcalá, 12 (planta baja).

MADRID

Publicidad en todos los sistemas.

Proyectos y presupuestos, gratis.

Aumenta de peso

en pocas semanas, el niño que toma este energético reconstituyente, aprobado por la Academia de Medicina contra INAPETENCIA ANEMIA - RAQUITISMO

El

Compañía de los Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante

A V I S O

Conforme a lo dispuesto en el artículo 3.^o del Decreto de 20 de septiembre de 1934, se pone en conocimiento del público que, a partir del día 26 de noviembre de 1935, quedarán suprimidas las guarderías en los pasos a nivel que se expresan a continuación

LINEAS DE MADRID A BADAJOZ Y DE CASTILLEJO A TOLEDO (PROVINCIA DE TOLEDO)

Término municipal	N. ^o de orden	Situación kilométrica	D E N O M I N A C I O N D E L C A M I N O	Nombre del paso	Cate- goria	Señales de protección
LINEA DE MADRID A BADAJOZ						
Yeles	31	85,429	Camino rural de las Carretas.....	»	D	(3)
Idem	33	36,656	Camino municipal de Yeles a Esquivias.....	»	D	(3)
Idem	34	87,477	Camino municipal de Yeles a Esquivias.....	»	D	(2)
Azaña	36	40,537	Camino municipal de Azaña a Esquivias.....	»	D	(3)
Idem	37	41,164	Camino municipal de Pantoja a Esquivias.....	»	D	(3)
Idem	38	41,831	Camino municipal de Azaña a Borox.....	»	D	(3)
Pantoja	41	44,961	Camino municipal de Illescas a Alameda.....	»	D	(2)
Idem	42	45,083	Camino municipal de Pantoja a Borox.....	»	D	(3)
Idem	43	46,593	Camino municipal de Pantoja a Alameda.....	»	D	(3)
Idem	45	48,777	Camino municipal de Cobej a Alameda.....	»	D	(3)
Cobej a	46	49,289	Camino municipal de Cobej a Alameda.....	»	D	(2)
Idem	47	49,997	Camino municipal del Pardillo.....	»	D	(3)
Alameda de la Sagr a	48	51,078	Catada de Arroyuelos.....	»	D	(3)
Idem	49	52,063	Camino municipal de Alameda Villaseca.....	»	D	(2)
Villaseca de la Sagr a	50	54,540	Camino particular.....	»	D	(3)
Idem	51	55,876	Camino municipal de Villaseca a Aranjuez.....	»	D	(3)
Idem	53	57,877	Camino rural de Mocej n a Alameda.....	»	D	(2)
Toledo	59	65,083	Camino municipal de Villasequilla a Toledo.....	»	D	(3)
Nambroca	64	70,064	Camino particular.....	»	D	(3)
Almonacid	65	72,154	Camino municipal del Valle del Espino.....	»	D	(3)
Idem	66	73,154	Camino municipal de Nambroca a Yepes.....	»	D	(2)
Idem	68	75,386	Camino municipal de Valdemozarabe.....	»	D	(3)
Idem	69	78,477	Camino municipal de Villasequilla.....	»	D	(3)
Idem	70	79,675	Camino municipal de Almonacid a Villamuelas.....	»	D	(2)
Idem	71	81,625	Camino municipal de La Pedrera.....	»	D	(3)
Mascaraque	72	83,830	Camino municipal de La Mancha.....	»	D	(3)
Idem	75	86,402	Camino municipal de Mora.....	»	D	(3)
Mora	76	87,811	Camino municipal de Villanizaya a Mora.....	»	D	(2)
Idem	77	88,989	Camino municipal de Ajofr n a Mora.....	»	D	(2)
Idem	79	90,094	Camino municipal de La Mata.....	»	D	(2)
Manzaneque	80	91,428	Camino municipal de Los Molinos.....	»	D	(3)
Idem	81	92,267	Camino municipal de la Arbolea.....	»	D	(3)
Orgaz	83	95,368	Camino municipal de Atal n a Manzaneque.....	»	D	(2)
Idem	84	97,189	Camino municipal de Mora a Yebenes.....	»	D	(2)
Yébenes	85	98,608	Camino municipal de Mora a Yébenes.....	»	D	(2)
Idem	86	100,256	Camino rural de la Virgen.....	»	D	(3)
Idem	87	101,670	Camino rural del Herreralo.....	»	D	(3)
Idem	88	102,775	Camino rural de Estorbacarros.....	»	D	(3)
Idem	89	103,343	Camino de labor.....	»	D	(3)
Idem	92	106,336	Camino rural de la Torrecella.....	»	D	(3)
Consuegra	93	107,856	Camino rural de los Guinderos.....	»	D	(3)
Consuegra	94	109,856	Camino rural de Le n a los de San Andr es.....	»	D	(3)
Yébenes	99	116,982	Camino rural.....	»	D	(3)
Idem	100	117,701	Camino particular.....	»	D	(3)
Idem	104	121,643	Camino rural de Valdesim n	»	D	(3)
Idem	107	125,081	Camino rural de Balandr n os y vereda de ganados.....	»	D	(3)
Idem	113	130,658	Camino rural de Los Cortijos.....	»	D	(3)
Idem	114	132,491	Camino municipal de El Emperador a Urda.....	»	D	(3)
Idem	116	134,510	Camino municipal de Malag n	»	D	(3)
LINEA DE CASTILLEJO A TOLEDO						
Toledo	10	77,204	Camino particular de Dehesas.....	»	D	(3)
Idem	11	78,944	Camino particular de Dehesas.....	»	D	(3)
Idem	12	79,618	Camino particular de Dehesas.....	»	D	(2)
Idem	15	81,580	Camino particular de Dehesas.....	»	D	(3)
Idem	17	88,418	Camino particular de Dehesas.....	»	D	(2)
Idem	19	85,540	Camino particular de Dehesas.....	»	D	(3)
Idem	20	87,145	Camino particular de Dehesas.....	»	D	(3)
Idem	22	88,555	Camino particular de Dehesas.....	»	D	(3)

Las señales establecidas en los caminos para protección de pasos, son:

- (1).—Los pasos de la categoría C en que se suprime la guardería por sus condiciones de visibilidad, están dispuestos con vallas en las entradas del paso y señales en el camino de forma de aspa, sencilla o doble (según se trate de vía única o doble), con las indicaciones «PASO SIN GUARDAR» y «OJO AL TREN» en las aspas y la de «ATENCIÓN AL TREN» en un cartel rectangular debajo del aspa. Estas señales están situadas en el camino a 100 metros de distancia del eje del ferrocarril, a uno y otro lado del paso.
 - (2).—En los pasos de la categoría D en los que se suprime la guardería y que tienen circulación de automóviles, se han instalado iguales señales que en los anteriores, sustituyendo la valla por postes.
 - (3).—Los pasos a nivel de la categoría D en los que se suprime la guardería y que no tienen circulación de automóviles, están provistos de señales rectangulares, con la indicación de «ATENCIÓN AL TREN», situadas a uno y otro lado del ferrocarril, y a 10 metros o a 5 metros del eje del mismo, según se trate de caminos por los que puedan circular vehículos de tracción animal o de sendas para peatones, caminos de herradura y pasos particulares.
- NOTA.—Tanto las vallas como los postes que soportan las señales y los que jalonan el paso a nivel, están pintados alternativamente de franjas blancas y negras.

Dr. Mora y Comas

De la Inclusa de Madrid.—Jefe de los Servicios Provinciales de la Puericultura, por oposición. Médico de la "Caja de Leche".

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
Hombre de Palo, 25, 2º y Cuesta de la Sal, 3.—TOLEDO—Teléfono 14
Consulta diaria de once a una de la mañana, y de tres a seis de la tarde, previo número.

De la Semana pro Seminario

Los actos de esta mañana

(Viene de la primera plana)

Continuación de la Oración Sagrada del señor Magistral

Es, pues, al sacerdocio católico no una sucesión, sino una prolongación o continuación del del sacerdocio de Jesucristo, que es y será eternamente el suyo sacerdote de la Ley de gracia. Nosotros los sacerdotes—dice—soyos ministros o legados de Jesucristo, pero la perfección sacerdotal es de vital interés para la edificación del cuerpo místico de Cristo, para la vida de la Iglesia. Y esta perfección la adquirimos por la unión con el Santo Sacerdote y la Imitación de este divino modelo. Así como El fué sacerdote y víctima. Así los sacerdotes católicos deben ser también víctimas de expiación por sus pecados propios y los pecados de todo el mundo. «Has de suprir—en frase del apóstol—lo que falta a la pasión de Cristo, por medio de la oración y del sacrificio. La vida del sacerdote ha de ser vida sobrenatural y así como Cristo atrajo hacia sí todas las cosas, de las que era heredero universal, sobrenaturalizándolo todo; así el sacerdote católico ha de transformarlo todo en Cristo, siendo como la levadura que fermenta para Cristo esta masa corrompida del mundo. Así se salvo el antiguo mundo pagano y así ha de salvarse el paganismos moderno. Mas para ésto es preciso que Cristo no sea sólo maestro Maestro, sino nuestra vida; y que la acción sacerdotal informe las instituciones, las leyes, las costumbres, las manifestaciones rotas de la vida social.

A continuación el señor arzobispo de la Catedral Primada, díjole la bendición con el Santísimo, y se terminó con el himno eucarístico.

Los actos de hoy

En la parroquia de Santa Leocadia —Comunión general

Siguió el programa, a las ocho comenzaba en la parroquia de Santa Leocadia la misa de comunión general, oficiando el excelentísimo señor obispo de Plasencia, doctor Racho Pizarro, asistido por los sacerdotes don Francisco Fernández y don Niño Aparicio, coadjutores y acólitos.

Recibió la comunión un centenar de fieles de ambos sexos. La «schola cantorum» del Seminario, bajo la dirección del maestro Sáez de Ibarra, interpretó algunas bellas y emotivas.

Al terminar la misa, se cantó la salve popular ante la Virgen de la Salud.

Sesión privada de sacerdotes

Ocupan la presidencia los señores obispos de Cuenca, Plasencia y Tarazona, tesorero de la Catedral y rector del Seminario.

Abierta la sesión, ocupó la tribuna el señor Alarcón de Vera, profesor del Seminario, ponente de la sección de teología.

Ante el cuadro de memorias presentadas, veinticinco, las ordena por grupos según su contenido, en seis grupos, atendiendo a la identidad o semejanza de sus asuntos.

Hace, después, una breve relación de cada una de las memorias, siguiendo el orden de grupos establecidos, fijándose especialmente en el más numeroso, referente al fomento de vocaciones, organización de la obra de este nombre y sobre la consecución de las vocaciones sacerdotales de los jóvenes en las vacaciones de verano.

Para formular las conclusiones tiene presente la preferencia de las más prácticas, hacedoras, y de las que expresan las iniciativas más generales y sentidas por los autores de las memorias presentadas y las ofrece a la aprobación de la Asamblea. Finalmente, después de una atenta y detallada revisión de las memorias, se premia con calorosos y merecidos aplausos.

En la discusión de las conclusiones intervienen los señores Torres, del Seminario de Segovia; Gómez, Moreto, Rodríguez García de los Huetos, rector de Valderas, y Del Barrio, a los que con acierto contesta el ponente, y reverendísimo prelado de Cuenca, que preside.

Habla después el reverendo párroco Peiró, de la Compañía de

La provincia debe saber... y no olvidar...

Por Dímas de Madariaga

En agosto de 1931, las Cortes Constituyentes votaron una ley encaminada a la realización de obras contra el paro forzoso, que alcanzaron una importancia cifra de millones.

En aquella ley, que señalaba las provincias o regiones españolas donde tendrían que realizarse las obras, figuraba La Mancha.

Incluida en la ley la región a que es común este nombre, nostra provincia quedaba dentro de los beneficios de aquella disposición legislativa.

Pero no fue así. Los socialistas y sus aliados de la conjunción triunfante en junio de 1931, lo estimaron de otra manera. Nuestra provincia dejó de emplear en obras públicas una cantidad que pudo llegar a los quince millones de pesetas.

La explicación que alguna vez he querido encontrar para semejante barbaridad, llevada a cabo por unos Gobiernos que tenían en nuestra provincia una bonita representación parlamentaria, era esta:

Los socialistas y sus aliados, que eran por entonces dueños y señores de todo, realizaban una campaña de agitación tenaz que amenazaba arruinar al agrado. No les interesaba aquellas gentes que en nuestra provincia hubiese trabajo, y con ello paz y pan que hubiese destruido la labor revolucionaria que se había desatado, y de ahí el que pre-

CAFÉS Y CHOCOLATES
Columba
Los preferidos
LOPEZ DE HOYOS, 133
MADRID

frieron que los obreros, soliviantados, impusiesen jornadas, aljamientos, repartos y otros cien medios de violencia y ruina, en vez de traer el dinero para obras públicas, que según aquella ley nos correspondía, y que tanto faltaba hacia a los pueblos de Toledo.

No vinieron los millones, y al pasar el tiempo, para resarcir en parte a nuestra provincia de los perjuicios que se nos ocasionaron, se concedió a la Diputación una bonificación extraordinaria de unas 300.000 pesetas sobre la que para caminos vacinales recibe del Estado.

Por cierto que con la garantía de esta subvención se nos propuso en el Ministerio de Obras Públicas que nuestra Diputación llevase a cabo un empréstito que le permitiese reali-

zar todo su plan de caminos y que de alguna manera, por el compromiso contraído, garantizase la continuidad de la mejoría económica lograda en la sub-

vención.

No pudo llevarse a efecto la operación, no se intentó siquiera. Ignoré las causas. Pero la verdad es, que cuando más tranquila gozábamos de nuestra subvención, que permitía a la Diputación la realización de sus caminos, siendo ministro de Obras Públicas, el del partido agrario, don José María Cid, se nos quitó esas trecentas mil pesetas de bonificación extraordinaria para repartirlas entre Zamora y alguna otra provincia.

Este es el hecho, que no quiero calificar, porque el señor Cid es una persona con la que no puedo olvidar convivir en luchas inolvidables de las Cortes Constituyentes. Pero la verdad es la que se cita y no puedo ocultarla.

Entendido de lo que había sucedido pongo manos a la obra rectificadora y de algunas ges-

Se alquila un garaje muy espacioso y abundantes aguas.—Razón: Carreras, número 9,

Doctor Barnés

Médico por oposición de la Casa de Maternidad

Consulta de doce a una y de tres a cinco

Callejón de Menores, 1

AVISOS: HOTEL DEL LINO

Molino de Chocolate

Casa LABRADOR

JUAN ESTEBAN

Magdalena, 2.-TOLEDO

Clinica Médico-Quirúrgica Dr. Bejerano
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
CONSULTA: Martes y Viernes, de once a una y de dos a cuatro
Armas, 15 - TOLEDO - Tel. 245

La fiesta de la promoción de Infantería de 1910

Asiste el general Franco.—

Misa por los compañeros difuntos en la Catedral.—

Plática del señor deán.—

El acto en el Alcázar

A mediaida, en la calle del Arco de Palacio, se han reunido unos ciento cincuenta jefes y oficiales de la promoción que salió de la Academia el año 1910. Allí llegó también el general Franco, que llegó cumplimentado por las autoridades militares de la plaza y saludado afectuosamente por sus compañeros.

Pasaron directamente a la capilla de la Virgen del Sagrario, donde el deán, señor Polo Benito, celebró y aplicó una misa en sufragio de los compañeros difuntos. Mientras se ejecutó selectas composiciones musicales.

El señor Polo Benito, terminada la misa, pronunció breves y eloquentes palabras para ensalzar el gesto de los jefes y oficiales reunidos y elegir la solidaridad de la familia militar, de la que daban expresivo ejemplo y la significación del tributo de recuerdo prestado en esta capilla de inolvidable recuerdo.

El general con una comitiva subió a Palacio para saludar al señor arzobispo, signando directamente al Alcázar.

Se encontraron aquí ya las autoridades militares, jefes, oficiales y profesores y en el centro del patio los alumnos formados con bandera, banda y música.

Poco después fue clausurada la Universidad.

De la refleja resultaron heridos el bautel Pablo Andújar, de cuarenta y dos años, con una contusión en el frontal, y los estudiantes Luis Ponce de León, de dieciocho años, con una herida contusa en el occipital, y Juan Antonio Puentes Pujado, de dieciocho años, con una lesión en la cabeza, de pronóstico reservado.

En el Instituto del Cardenal Cisneros se registraron también algunos incidentes de menor importancia, suspendiéndose las clases.

Ultima hora:—5 tarde Repercusiones en Madrid de los sucesos de Sevilla y Lieja

Alborotos estudiantiles

MADRID.—En las primeras horas de la mañana, en la Universidad, los estudiantes comentaban en grupos los sucesos de Sevilla y los ocurridos en Lieja con motivo de la proyección de una película de la Paramount, ofensiva para España.

Una Comisión acudió a visitar al rector de la Universidad, recibiéndola en su nombre el secretario, al que expusieron sus deseos de que se suspendieran las clases en señal de duelo por los sucesos de Sevilla y se colocase una bandera negra en el balcón principal.

Se accedió a la primera petición; pero no a la segunda.

Cuando la Comisión informaba de la entrevista a sus compañeros, otros estudiantes, situados en sitio alto, hicieron algunos disparos hacia el techo y al aire, noches si sabe con pistolas de fuego o con detonadoras.

Se produjo gran confusión, y los estudiantes de derecha armaron contra los de izquierda, cambiándose bofetadas y estocazos y quedando destrozada parte de mobiliario.

Poco después fue clausurada la Universidad.

De la refleja resultaron heridos el bautel Pablo Andújar, de cuarenta y dos años, con una contusión en el frontal, y los estudiantes Luis Ponce de León, de dieciocho años, con una herida contusa en el occipital, y Juan Antonio Puentes Pujado, de dieciocho años, con una lesión en la cabeza, de pronóstico reservado.

En el Instituto del Cardenal Cisneros se registraron también algunos incidentes de menor importancia, suspendiéndose las clases.

Entrega de un pergamo al jefe del Gobierno

En uno de los salones de la presidencia se celebró a primera hora de la tarde el acto de hacer entrega al jefe del Gobierno de un pergamo sombrío en el que preclaro de Alicante.

Asistieron el presidente de la Comisión gestora municipal de aquella ciudad y otras muchas personalidades.

Manifestaciones del señor Chapaprieta

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas el texto del decreto referente a la contratación de moneda extranjera, autorización de salida de títulos de Deuda Pública, valores monetarios de toda clase y resguardo de depósitos.

Dijo que el problema monetario ocupa la atención del Gobierno; que la situación es mejor por las importaciones a Italia, lo que favorece la balanza comercial.

Radio PILOT

todas ondas, se vende, precio excepcional.

Electro Madrid, Cuesta del Alcázar, número 4.

Dombo entrega el mensaje del Gobierno mediante

Un aviator Pombo estuvo en la Presidencia para entregar al señor Chapaprieta el mensaje que el Gobierno mejicano dirige por su conductor al Gobierno español.

El aviator Pombo estuvo en la Presidencia para entregar al señor Chapaprieta el mensaje que el Gobierno mejicano dirige por su conductor al Gobierno español.

Pension LA RIOJA, RAMONA FERNANDEZ, Vida de Rosas, Ofrece a usted comodidad, confort y buen servicio CALEFACCIÓN CENTRAL PRECIOS ECONOMICOS ESPARTEROS, 8 (Junto a la Puerta del Sol) MADRID

Incidentes en las calles por los sucesos de Lieja

En las calles hubo también algunos incidentes a consecuencia de los sucesos de Lieja por la proyección de la película de la Paramount.

Algunos grupos muy nutritivos se situaron en la plaza del Círculo, frente a las oficinas de la Paramount, profiriendo gritos hostiles. Fueron dispersados por los guardias.

Ante la Embajada de Bélgica otros grupos hicieron también una manifestación de protesta, siendo recibida una Comisión por el embajador.

Lo que dice el ministro de Instrucción sobre los incidentes

El ministro de Instrucción se refirió a los alborotos de la Universidad por los sucesos de Sevilla, en los que resultaron dos muertos, uno estudiante, ambos de filiación fascista.

Dijo que se habían suspendido las clases en señal de duelo, y que por 16 días, a primera hora se dieron las clases normalmente, y la cuestión parece ya zanjada completamente.

Restitución anónima a la Hacienda

En la Secretaría del señor Chapaprieta se ha facilitado una nota diciendo que por el correo interior se ha recibido un sobre contenido de 1.250 pesetas en billetes que una persona anónima reintegra a la Hacienda.

Encarcelado

Cecilio Asensio Martínez ha sido puesto a disposición del Juzgado municipal, que lo tenía reclamado, ingresando en la cárcel para cumplir el arresto que le ha sido impuesto.

Ocasión

Gasómetro en buenas condiciones de uso y precio, para aceite.

A siete kilómetros de Ventas con Peña Aguilera.

Razón, don Ismael Prieto, Carrer-

ta número 16, en el mismo pueblo.

Incidentes en las calles por los sucesos de Lieja

En las calles hubo también

algunos incidentes a consecuencia

de los sucesos de Lieja por la proyección de la película de la Paramount.

Algunos grupos muy nutritivos

se situaron en la plaza del Círculo,

frente a las oficinas de la Paramount,

profiriendo gritos hostiles.

Fueron dispersados por los

guardias.</p